
教育課程特例校保護者アンケート結果（抜粋） 四街道市立 和良比 小学校

実施日＝ 令和６年２月 回答数＝ 279

Q. お子さまの学年は？（複数回答可）

71
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58

57

51

42

Q. 今年度、授業参観などで、実際に外国語科授業の様子をご覧になりましたか？

16

263

Q. 外国語科の授業をとおして、お子さまの外国語学習に対する態度や知識・技能の向上を感じられましたか？

12
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54

39

54

Q. 小学校における外国語科の実施に対する保護者の感想を教えてください。
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Q. 小学校における外国語科の実施に関して、ご意見・ご感想がございましたら、ご記入ください。

学習の成果はまだ分かりませんが、授業をやったよと報告はしてくれます。

中学校の英語の授業では英語のスペルを書ける前提で授業を進めていくので、英語を話すことも重要ですが書くことも
教えて欲しい。

姉が中学生でおりますが、小学校で習った事が全て理解できている前提で中学校入学後の授業が進められていまし
た。
小学校で楽しく習っている程度の認識でいたのに、中学校ではいきなり理解力がある前提での授業に戸惑ってました。
英語のテスト点数の分布をみても低い方と高い方に集中し、真ん中位が谷型になっていました。
小学校から英語を塾などで習っている習っていないでかなりの差があるように思います。
中学校入学後の英語の前提がそうであるのならば、小学校からもっと普段から英語に力を入れて欲しいです。漢字テ
ストをするように英単語のテストや簡単な英作文日記、英語の発表。これらがいきなり中学生になったら当たり前になっ
ており、中学のテストからし長文の英作文を書く問題が出されます。
小学校と中学校の温度差が大きすぎます。
小学生に楽しく英語に触れてもらおうと思っているだけの授業では、学校の授業のみで中学校の英語に対応できませ
ん。
小中一貫とお考えなら小学校のうちからもっと基礎が身につくように授業の改革を是非行なってほしいです。

１年生から触れることで、我が子は英単語の語彙が増えています。本人は会話ができるようになりたいようです。

文法の授業をしてほしいです。

英語科の授業を見たことがないため、授業のおかげで英語に対する知識向上に繋がっているのかの判断ができませ
ん。授業だけだと不安があるので、英会話の習い事に通っています。ALTの先生の都合もあると思いますが、英語科の
授業がどのように行われているのかを見る機会がほしいです。授業参観とまでいかずともオンライン配信をしていただ
いたり、授業の一部の動画を配信していただくなど、どういった授業をされているのか見てみたいです。

海外の文化も合わせて授業があると良いと思います。

中学、高校、大学、大学院、社会人と英語をそれなりに勉強してきたが、日常使いの英語が十分に出来ているかと言う
と微妙な為、受験英語ではない日常使えてコミュニケーションの取れる会話は出来るようにはして欲しい。

英語が好きな教科としてあがるくらい楽しい授業になるといいなと思う。

外国語の授業を見たことがなく、どんなことを教わっているのか正直よくわかりません。

今後も1年生から実践してほしい。本人が毎回外国語の学習をとても楽しみにしていました

子ども本人は、外国語科を楽しんでおり、ALTの方に会えるのを楽しみにしている様子でした。また、習った英単語など
を自宅で話したりと、外国語科の授業は子どもに良い影響があると感じました。
しかし、日課の変更などあるためか、「今日は英語無かった」など「ALTの先生来なかった」なども聞くので、日課の変更
はやむ得ないですが、授業数の過不足や内容が保護者には不透明に感じました。

ゲーム形式で英語を学ぶ時もあるようで楽しく勉強しているみたいです。

どんな授業をしているのかが見えてきません。

本人は楽しいと言ってるのでこのまま楽しく学べたら嬉しいです。よろしくお願いします。

子供から聞いた話ですが、外国人の先生が来てくれる日があまりないとの事だったので、英語専科教員の授業回数を
もっと増やしてほしいと思います。

2年生の方は、まだ低学年なので、歌やゲームをするとこで英語が好きと言ってくれることでまずは意味があるかな、と
思います。
4年生の方は、もうちょっとフォニックスなどを意識した単語の読み方などもできたらいいなと思います。

外国語の授業を実際に観る機会がなかったが、こども本人は英語に興味があるのと、授業が楽しいと言っていて時々
習った英語を家で話したりしてくれる。

外国語の話を家でしてくれたことがない。

楽しく学べるのが一番ですが、話せる英語に力をいれていただけるとよいと思います。

低学年からやってもらえるのは有り難いと思っています！

週1回は外国の先生が授業をしてくれるのかと思っていましたが、毎週は来てくれないようなので改善して欲しいです。

外国語に楽しく触れることができていてとても良いと感じています。

特に英会話に習いに行っている訳ではないので、もっと単位を増やして外国語に慣れ親しむ環境が作って頂けたらよ
いなと思っています。



向上しているかはまだ分かりませんが、外国語科の先生に対しての抵抗がなく、とても楽しんでいるようです。
授業数が増えたらいいのになぁと思います。

週に１回の授業ではなく増やした方がいいと思います。

ネイティブ発音での実施、覚えた言葉のアウトプットの機会を増やして欲しいです。
カタカナ発音をしがちなので、ABC発音は、あいうえお発音とは別物であることを認識させて欲しいです。
映画や外国アニメなどを用いて、あいさつや簡単な英会話方法のシーンなどを見せながら使い方や同時に外国の文化
も学ぶのもいいと思います。
日常的に使う単語は小中学生の間に身につけたいです。
高学年では外国語授業中はイングリッシュオンリーにするなどし、より実践に近い授業にしてほしいです。
聞いてマネするだけの授業では無く、自分で考えて単語を選択し発することができる内容にしてほしいです。
英語の授業は楽しいイメージをもたせて欲しいです。

英語の授業でどんなことに取り組んでいるのか、実際に見てもいないのでわからない。

自分の話した英語が相手に伝わるとうれしいという成功体験ができると前向きに取り組む糧になると思います。テレビ
番組イッテＱの出川哲朗さんみたいに、上手くなくても伝えようとする気持ちが大切だということを学んでほしいです。

中学校に行ってからの授業に続くような、学習を増やして欲しい。

もう少し外国語科に触れる授業を増やしていただけたら幸いです。入学してから授業参観で外国語科の授業が無かっ
たのでどのような様子なのか小学校へ通っている間に見ることができればと思っています。

外国語の授業は楽しいそうなので、今後も楽しみながらより身についてくれると嬉しいです

外国語科の導入実施に関しては、非常にありがたく思いますが、保護者側からは、何を具体的に学んでいるのかが全
くわからないので、このままで、先々の進学受験等に対応できるようになるのか、、不安があります。
また、外国語科の宿題も、出た事がありません。。
単語は、たまに発音しますが、書くことはできません。
教科書も、国語と算数しか持ち帰らない為、情報が保護者に伝わりません。
また、年度途中で、習っていた英語教師が他学年に移動になり、ずいぶんショックを受け、やる気を失っておりました。

やはり、学習は、楽しくないと継続力もやる気があがらないと思いますので、授業が楽しみと思える学習ご指導を何卒よ
ろしくお願い致します^ ^

もっと英語の授業を増やしても良いと思います

とても楽しそうに家でも歌ったり、話したりしてくれるので、小学1年生から英語に触れられるのは羨ましいなと思いまし
た！

市内の他の学校では英語参観があると聞いたので、我が校でも英語参観を実施してほしい。

幼稚園時代に、週1程度、英語がありましたが、あまり興味がなさそうでしたが
いまは、楽しそうです。機会を与えていただき、ありがとうございます。

実態があまり分からないのが現状です。

違和感なく外国語に触れる、と言う面だけなら良いと思う。
実技として使えるまでのレベルがこの先、習得でき得る為の土台になれているか？となると皆無に近い。
結局、外国語は毎日かなりの時間触れていないと身に付かない。

習熟度別クラスにしてほしい

楽しく英語に触れて自然に身についているようなので、これからもよろしくお願い致します。

授業参観で実際の授業をみてみたい

週に１回しか授業がないので、あまり覚えられないと思う。

毎日英語を話すことが大切だと思う

もっと積極的に実施していって良いと思います。

授業参観等で参観ができる機会を作って欲しいです。

もしかしたらあったのかもしれませんが、音楽や曲を覚える宿題など耳慣れする課題があったら良いのかな？と思いま
した。授業は楽しいと話しを聞きますが、家で英語の授業で習ったことはあまり伝わってこないので…

4年生までの外国語科については、物足りなさを感じています。5年生以上に期待しています。

簡単な単語、英文を書けるくらいまでの学習を小学校のうちにして欲しい。

英語に対する抵抗感を覚えることなく楽しく学んで欲しいです。



10月に転入した為、現状がまだよくわかっておりません。

英語を個人的に4歳から、習いに行ったり学校でも授業があるはずだが、いまいち効果がない。フォニックスも理解して
ないし、挨拶ですらできてない。例えば簡単な挨拶のHow are you？が何言われてるのか分かってなくて、毎回絶望し
ているし説明してもわかってもらえない。結局、家にネイティブがいない限り無駄なのでは…もしくは、私の心の中に留
めてはいるが、うちの子の知能が低いから意味がないのかなと思う。

スピーキング、ライティング力を強化して欲しい。
恥ずかしくても、上手く話せなくても、人前で英語を話す場慣れを沢山経験して欲しい。
千葉県が都道府県の英語力ビリとニュースで見ました。是非強化お願いします！

ALTの方の授業はとても楽しいようです。アルファベットの書き方をひたすらやるのは辛かったと言っていたし、今や幼
稚園保育園でもやっている子は多いので、単語を書くなど他の事に時間を使った方が良いと思います。

外国語に興味を持つきっかけになっていると思います。

一度も英語の授業を見たことがないので、参観などで見れる機会があるとよいと思う

小学校で習ってきたプリントを見て、こんなに難しい内容をやっているのかと驚きました。
楽しく英語に触れるというのは大賛成で、実際に小学校での授業は楽しそうです。
が、be動詞や一般動詞を小学校で習った前提で進められる中学校の授業では、それまでとのギャップが大きそうな気
がします。
塾なしの状態でも中学校での英語の授業について行けるようになるのでしょうか。

授業数を増やしてほしい

喋れる英語を教えてほしい

外国語科の時間数が少ないとやや感じる

もっと力をいれてほしい。
楽しんで学べる感じがいい。

週1、1コマでは英語の時間が少ない。
フォニックスを徹底して、授業に取り入れて欲しい

授業参観で一度も見た事がありません

もっと授業数を増やして欲しいです。

今殆どの大人も子どもも正しく日本語が使えていない。母国語を正しく知る事すら出来ていない中、外国語に力を入れ
るのは少し違う様な気がしている。それに現場の教師達も皆自由自在に外国語を操れる位でないと子ども達の学びと
して成り立たないとも思う。

授業の他に英語の学習も取り入れてはいるが家で毎日英語で話す機会を設けていないので、実際にどれだけ知識、
技術の向上があるのかは正直分からない。授業以外の方で少し身につけて授業での学習では復習のような形になっ
ている。英語に関しては授業数がもう少し多ければとも思う。

子供をみていると、意味がわからないまま学習している感じがする。
「何を言っているのか、聞いていることがよくわからない」と言っている。

今の実施体制が中途半端な気がします

外国語の授業をもっと増やして欲しい

授業参観で英語の授業が実施されていないのが残念です。

積極的に低学年から力を入れてもらいたい。

まだまだ外国語の時間が少ないように思う

子供から特に話題にあがる事がないので、何をやっているのか把握してないです。

外国語科の授業を見る機会が無かったので、なんとも言えないが、英語や日本人ではない先生とふれる機会が無いよ
りは英語が身近な物になるという観点でいいと思う

低学年のうちから英語に触れる機会を作っていただけてありがたいと思います。

楽しく学べるのが良いと思う。外国人の先生と直接話せるのも良いと思う。

英語会話が日常になると、自然と身になると思います。言語なので、勉強とならないで気楽に習得できたらいいです
ね。

家でも外国語に触れる機会を増やしたいので宿題などあれば嬉しいです

学校でどんな授業をしているのかが全く分からない



先生にはできるだけ英語で授業全編お願いしたいです。
英語を母国語とした先生の配置、一学校に一人程度では少ないです。

実態がよくわからないので、ノーコメントです。


